

大学改革に安易な道がないことは本法の審議経過においても明らかになったとおりであるが、全国の大学及び研究者は、それぞれの大学の改革を今後も積極的に進めるべきであり、本会議もそれと協力して望ましい大学改革の実現に努力したいと考える。

9-27

在日韓国人科学者金皓佑博士の事件に関する、科学者の人権保障についての声明

昭和48年10月26日

第64回総会

去る6月、北海道大学理学部地質鉱物学教室助手（文部教官）金皓佑博士が韓国において、逮捕され、現在獄舎に在り、国家保安法・反共法違反により起訴されている。

我々は、等しく科学の研究に携わるものとして、科学者の基本的人権が保障されることを強く希求し、この事件の成り行きに対し、重大な関心を寄せるものである。

9-28

総学庶第1876号 昭和48年11月15日

内閣総理大臣 田中角栄 殿

日本学術會議会長 越智勇一

（写送付先：科学技術庁、環境庁および文化庁各長官、大蔵、文部、農林、通商産業、運輸、建設および自治各大臣、衆議院議長、参議院議長、衆議院文教委員会委員長、参議院文教委員会委員長）

文化財保護法について（勧告）

標記のことについて、本会議第64回総会の議に基づき、下記のとおり勧告します。

記

現行の文化財保護法は、第2次大戦後における我が国の文化国家としての再生を理念とする画期的な法律として昭和25年に制定されたもので、その前年9月本会議の申入れの主旨に添うものであった。（別添資料1参照）

しかるに、近来における高度経済成長の中で「開発」がとかく優先されるような状況のもとでは、この法の理念が十分に貫徹されない場合が、しばしばあらわれてきた。更に文化財が単に学術的資料保存の立場からだけではなく、大気や水や緑のような環境と同じく人間社会の健全な発達と成長にとって必要だとする認識には現行法は十分に答えていない。

政府がいま本法改正の検討を開始されたことは時宜に適したことと考えるが、その改正に当たっては、制定当初の精神を発展させ、更に現実に適応できるものでなくてはならない。

本会議は現行の法の理念が十分に貫徹され、その改正に当たっては次の原則が尊重されることを要望する。

1. 文化財が自然とともに国民ひとりひとりの生活環境を構成する精神的並びに物質的文化の永遠